

Stadt Heidelberg

AntragNr.:
0 019/2022/AN

Antragsteller: B'90/Grüne
Antragsdatum: 13.01.2022

Federführung:
Dezernat II, Vermessungsamt

Beteiligung:

Betreff:

**Umbenennung von Teilen einer Parkanlage in
Ziegelhausen**

Antrag

Beratungsfolge:

Gremium:	Sitzungstermin:	Behandlung:	Beratungsergebnis:	Handzeichen:
Gemeinderat	10.02.2022	Ö		
Bezirksbeirat Ziegelhausen	24.03.2022	Ö		
Haupt- und Finanzausschuss	06.04.2022	Ö		
Gemeinderat	05.05.2022	Ö		

Der Antrag befindet sich auf der Seite 3.1

Antrag Nr.: 0019/2022/AN

Briefkopf des Antragstellers:

Stadt Heidelberg
Herrn Oberbürgermeister Dr. Eckart Würzner
per E-Mail: 01-Sitzungsdienste@Heidelberg.de

Gemeinderatsfraktion Bündnis 90/Die Grünen



Rathaus, Marktplatz 10
69117 Heidelberg
Tel: +49 (6221) 58-4717-0

Derek Cofie-Nunoo, Fraktionsvorsitzender
Anja Gernand, stellv. Fraktionsvorsitzende
Christoph Rothfuß, stellv. Fraktionsvorsitzender
Dr. Ursula Röper, stellv. Fraktionsvorsitzende

Rahel Amler, Dr. Marilena Geugjes, Felix Grädler,
Sahin Karaaslan, Dr. Dorothea Kaufmann,
Dr. Nicolá Lutzmann, Dr. Luitgard Nipp-Stolzenburg,
Kathrin Rabus, Julian Sanwald, Anita Schwitzer,
Manuel Steinbrenner, Frank Wetzel

geschaeftsstelle@gruene-fraktion.heidelberg.de
www.gruene-heidelberg.de

Heidelberg, 11.01.2022

Tagesordnungspunkt Gemeinderat – Umbenennung von Teilen einer Parkanlage in Ziegelhausen

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

für die nächste Sitzung des Gemeinderates stellen die Unterzeichner gemäß § 18 Absatz 3 der Geschäftsordnung des Gemeinderates der Stadt Heidelberg den Antrag, folgenden Tagesordnungspunkt aufzunehmen:

1. Etwa 70% der Parkfläche im Bogen Steinbachweg, In der Neckarhelle und Peterstaler Straße werden in "Frieda-und-Mathias-Müller-Park" umbenannt.
2. An einem geeigneten Ort an oder auf der Grünfläche wird in passender Form (Stele, Tafel et cetera) eine Information zu den Namensgeber*innen aufgestellt.
3. Die Verwaltung prüft, ob weitere "stille Helfer" und auch Opfer des Naziterrors aus Ziegelhausen aufgeführt werden.

Begründung

Im Winter 1945 bis zum Einmarsch der Amerikaner am 29.3.1945 haben die Eheleute Müller in Ziegelhausen die jüdische Familie Herzberg aus Mannheim vor dem Abtransport in Konzentrationslager versteckt. Beide Müllers starben 1969, 1978 wurden sie in Yad Vashem in die Liste der "Gerechten unter den Völkern" aufgenommen.

Die Kleinparkanlage in der Ortsmitte Ziegelhausens hieß bis zur Eingemeindung 1975 "Ebert -Platz". Wegen des doppelten Ebertplatzes im Heidelberger Stadtgebiet entfiel die offizielle Benennung in heutigen Bezeichnungen. Es wäre eine gute Sache für Ziegelhausen, einen Teil dieser Anlage in "Frieda-und-Mathias-Müller-Park" umzubenennen, auch der Bezirksbeirat befürwortet dies.

detailliertere Informationen:

1. "Stille Helfer" von Norbert Giovannini

2. www.neckarundsteinbach.de/toutes-sortes/verdiente-ziegelhaeuser/friedamathiasmueller.html

gezeichnet Fraktion Bündnis 90/Die Grünen